
КУБАНСКИЙ
гоСАгроУНИверСИтет

трАдИцИИ. ФУНдАмеНтАльНоСть. ИННовАцИИ№ 3 (1695) 15 марта 2015 г.    12+

2 3 4 6 7 8
в КубгАУ открылась 
бизнес-школа!

Не забыть ни 
одного имени

олимпийский опыт
волонтеров

владимир 
Синяговский: Нельзя 
останавливаться 
на достигнутом!

Славная спортивная 
традиция 
агроуниверситета

стр. стр. стр. стр. стр. стр.

В этом году отмечается 70-летие Великой Победы. Именно на-
род, армия Советского Союза внесли решающий вклад в разгром 
фашизма. И мы особенно гордимся тем, что нашему университе-
ту доверена подготовка лейтенантов в Учебном военном цен-
тре для Российской армии, которая и сегодня стоит на страже 
мира,  безопасности и стабильного развития нашей страны.

«

Наши студенты - 
стипендиаты 
компании 
«КлючАвто»!

Газета издается с апреля 1957 г.

мы - НАСледНИКИ ПоБеды

В Сочи прошел Всероссий-
ский форум добровольцев, 
в котором приняли участие 
более 300 волонтеров из 85 
регионов страны. 

 Директор по персоналу 
Дмитрий Воробьев вручил 
сертификаты и специальные 
дипломы талантливым сту-
дентам, которые прошли се-
рьезный отбор. 

Поисковики нашли облом-
ки советского самолета Пе-2 
в районе села Молдаванско-
го Крымского района. Наш 
студент рассказал о том, как 
без вести пропавшие обрета-
ют имя.

Выпускник Кубанского 
сельскохозяйственного ин-
ститута, мэр Новороссийска 
Владимир Синяговский по-
делился историей своего 
успеха с нашими читателя-
ми.

Высококвалифицирован-
ные специалисты в качестве 
партнеров и лекторов четыре 
месяца будут заниматься с 
первыми участниками про-
екта, прошедшими строгий 
предварительный отбор.

А. Н. Прохин, 
начальник Увц,

 полковник

Завершилась традицион-
ная спартакиада «Здоровье» 
сотрудников Кубанского 
ГАУ. В этом году отмечают 
50-летний юбилей праздни-
ка молодости и спорта. 

«

СмотрИте «СтудLife» на «Кубань 24» 
и «Кубань 24 орбита» 5 и 19 апреля
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Учебный военный центр КубгАУ - выбор факультета очевиден

в КубгАУ открылась бизнес-школа!

Вкладывать в образование – 
значит обеспечивать свое будущее. 

Эта простая логика становится 
все более актуальной

Сегодня в Вооруженных силах России происходят значительные изменения: переход на контрактную основу службы, переоснаще-
ние новейшими видами вооружения и техники. Войска становятся более мобильными и боеспособными, и все это требует высоко-
классных специалистов в области техники и технологий.

Именно таких офицеров 
готовят в Учебном военном 
центре Кубанского ГАУ. На-
правление подготовки УВЦ 
реализуют в интересах Мини-
стерства обороны РФ, кроме 
того, это подкреплено гаран-
тированными рабочими ме-
стами.

Учебный военный центр 
единственный в Краснодар-
ском крае готовит специали-
стов, предназначенных для 
инженерной, исследователь-

ской, управленческой и ор-
ганизаторской деятельности 
в сфере эксплуатации и ре-
монта автомобильной техни-
ки в Вооруженных силах РФ. 
После окончания обучения 
специалисты могут быть при-
званы на службу в ВС наряду 
с выпускниками военных учи-
лищ - отличие заключается 
лишь в том, что выпускники 
УВЦ служат по распределе-
нию 3 года, а военных училищ 
– 5 лет.

Окончившим учебный во-
енный центр присваивается 
воинское звание «лейтенант» 
с вручением диплома инжене-
ра по специальности «назем-
ные транспортно-технологи-
ческие средства».

- УВЦ был создан распо-
ряжением Правительства 
Российской Федерации от 
6 марта 2008 года № 275-р. 
Именно тогда на базе фа-
культета военного обучения 
КубГАУ появилось отдельное 

подразделение – учебный во-
енный центр, - рассказал на-
чальник Учебного военного 
центра, полковник Александр 
Николаевич Прохин.

Поводом для создания 
центра послужила новая си-
стема реформирования во-
оруженных сил и подготовка 
офицерских кадров для рос-
сийской армии. В настоя-
щее время учебный военный 
центр располагает пятнад-
цатью хорошо оснащенными 
специализированными ауди-
ториями на 580 мест, классом 
моделирования практических 
занятий на 20 рабочих мест, 
компьютерным классом на 14 
рабочих мест, пятью лабора-
ториями, библиотекой, учеб-
ным автодромом, классом 
автомобильных тренажеров, 
строевым плацем, стрелковым 
тиром, учебным тактическим 
полем, автомобильным пар-
ком, новой учебной автомо-
бильной техникой, учебными 
экспонатами и другим обору-
дованием.

Учебные аудитории и ла-
бораторный комплекс обо-
рудованы мультимедийными 
установками, телевидеоап-
паратурой, действующими и 
разрезными автомобильными 
агрегатами, тренажерами, 
электрифицированными щи-
тами, стендами, плакатами, 
наглядными пособиями.

Занятия проводят квали-
фицированные преподавате-
ли, имеющие большой опыт 
службы в войсках. Многие из 
них имеют опыт ведения бо-
евых действий, полученный 
при выполнении служебного 
долга на территории Афга-
нистана, Закавказья, Осетии, 
Абхазии и Чеченской респу-
блики. Некоторые офицеры-
преподаватели награждены 
правительственными награ-
дами. 

- От других факультетов 
КубГАУ и занятий на военной 

кафедре УВЦ отличается тем, 
что здесь ведется подготов-
ка кадров для Вооруженных 
сил, - продолжает рассказ 
Александр Прохин. - Наши 
студенты обучаются военно-
му делу в течение пяти лет 
методом военного дня. Еще 
одно значительное отличие – 
это повышенная стипендия. А 
специальность, полученная в 
УВЦ, будет востребована и в 
гражданском обществе, пото-
му что подразумевает работу 
с автомобильной техникой, 
с организацией ее правиль-
ной эксплуатации, ремонта, 
обслуживания. Сегодня, как 

известно, любое предприятие 
любой формы собственности 
имеет автомобиль, поэтому 
вывод очевиден. 

Чтобы поступить в УВЦ, 
нужно сдать ЕГЭ по таким дис-
циплинам, как русский язык, 
математика, физика, пройти 
предварительный отбор в во-
енном комиссариате по ме-
сту жительства, включающий 
определение пригодности к 
военной службе, медицин-
ское освидетельствование и 
профессионально-психоло-
гический отбор и сдать доку-

менты в приемную комиссию 
Кубанского ГАУ. В 2015 году 
по заказу Министерства обо-
роны РФ набор составит 50 
человек, - подытожил Алек-
сандр Прохин.

Подробности вы можете 
уточнить по телефонам:

8 (861) 221-58-18 – прием-
ная комиссия;

8 (861) 221-58-38 – дежур-
ный по учебному военному 
центру.

Лилия Полтавцева, 
наш корреспондент

Состоялось поистине масштабное событие – 
в агроуниверситете открылась первая на Юге 
России бизнес-школа. На мероприятие прибы-
ли представители бизнес-компаний Claas, PwC, 
E&Y, Бондюэль, Филип Моррис Кубань, Нестле 
Кубань, Ассоциации европейского бизнеса в 
ЮФО и другие.

Рыночное пространство 
развивается невероятно стре-
мительно. Любые компании-
работодатели, в особенности 
крупные, делают выбор не 
только в пользу студентов, у 
которых имеются в наличии 
рукописные лекции пяти лет 
обучения или пресловутая 
красная корочка.  Основной 
целью отделов по подбору 
персонала «компаний меч-
ты» сегодня являются люди, 
которые не боятся работы и 
готовы столкнуться с таким 
понятиями, как «карьерный 
рост», «кадровый лифт» и т.д.

По примеру нашего универ-
ситета подобные школы стали 
открываться в других вузах 
Краснодара.

17 февраля 2015 г. в универ-

ситете начала работу «Биз-
нес-школа Кубанского ГАУ», 
которая дает возможность 
для выпускников получить 
практические навыки для 
дальнейшей работы в биз-
нес-компаниях ЮФО. Прой-
дя шесть модулей (Введение 
в международный бизнес. 
Коммерческая деятельность/
логистика и маркетинг.  Про-
изводственная деятельность 
и управление проектами. 

Управление человеческим 
капиталом и организацион-
ное строительство. Финансы 
и международная отчетность. 
Корпоративная, социальная 
ответственность и комму-
никации), учащиеся получат 
возможность пройти стажи-
ровку, затем собеседование 
и, наконец, получить заветное 
рабочее место.

Высококвалифицирован-
ные специалисты в качестве 
партнеров и лекторов четыре 
месяца будут заниматься с 34 
студентами - первыми участ-
никами проекта, прошедшими 
строгий предварительный от-
бор.

Основным преимуществом 
бизнес-школы является то, 
что здесь практика и само-

стоятельная работа преоб-
ладают в общем объеме над 
лекционными часами. Это, не-
сомненно, большой плюс для 
слушателей, так как не только 
преподаватели, но и обучаю-
щиеся смогут поделиться соб-
ственным опытом и знаниями.

Первый проректор универ-
ситета Сергей Резниченко 
представил гостей и под-
черкнул, что бизнес-школа в 
рамках проекта «Наследие», 

как площадка, объединяет 
бизнес, образование и науку 
в одном месте. Заместитель 
министра сельского хозяй-
ства и перерабатывающей 
промышленности Краснодар-
ского края Сергей Орленко 
отметил, что кадры сегодня – 
основа агропромышленного 
потенциала края. Он посове-
товал выпускникам вуза вы-
соко нести знамя Кубанского 
госагроуниверситета на благо 
Кубани и России.

Руководитель волонтер-
ского центра КубГАУ и автор 
проекта бизнес-школы Анна 
Ольховая в своей речи об-
ратилась к студентам, для 
которых сегодня как никогда 
важно найти любимую рабо-
ту, которая станет делом всей 
жизни.

Заместитель председателя 

Южного регионального ко-
митета Ассоциации европей-
ского бизнеса в Российской 
Федерации и генеральный 
директор ООО «Каргилл 
Юг» Игорь Бренер указал на 
то, что одной из целей биз-
нес-школы будет являться 
позиционирование КубГАУ 
как практически ориентиро-
ванного образовательного 

центра. Занятия планируется 
проводить в форме презента-
ций компаний с последующим 
взаимодействием слушателей 
и спикера.

Обучаясь в бизнес-школе, 

Бизнес-школа - это возможность 
получить практические навыки 

для дальнейшей работы 
в бизнес-компаниях ЮФО

студенты получат возмож-
ность трудоустройства в ком-
паниях г. Краснодара, а так-
же обрести дополнительные 
практические навыки работы 
в бизнесе.

Своими впечатлениями по-
делилась одна из слушателей 
проекта Алина Васильченко: 
«Бизнес-школа – это в любом 
случае новые знания. Так как 

я обучаюсь мировой экономи-
ке, надеюсь получить больше 
знаний в этой области. Без-
условно, хочется хорошо тру-
доустроиться, а все секреты 
и тайны успешных людей нам 

расскажут лекторы, особенно 
мне будет интересно послу-
шать спикеров из Ассоциации 
европейского бизнеса в Рос-
сии».

В заключение гости меро-
приятия и студенты сошлись 
во мнении, что вкладывать 
в образование – значит обе-
спечивать свое будущее. Эта 
простая логика становится 
все более актуальной, так как 
люди понимают: чем выше 
профессиональный уровень, 
тем более специалист востре-
бован на рынке труда. Поэто-
му сегодня дополнительное 
профессиональное образова-
ние рассматривают как обяза-
тельный пункт для успешной 
карьеры. Вопрос лишь в том, 
на кого и где учиться.

Евгений Корольков, 
наш корреспондент

В 2015 году по заказу 
Министерства обороны РФ 
набор составит 50 человек
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 ИСторИя УСПехАлеНтА СоБытИЙ

владимир Синяговский: Нельзя 
останавливаться на достигнутом!

Пресс-служба КубГАУ

В. И. Синяговский

Памяти Президента 
Кубанского гАУ

25 февраля в Кубанском государственном аграрном уни-
верситете прошел ряд мероприятий в память об Иване Ти-
мофеевиче Трубилине, ректоре университета с 1970 по  
2007 г. и его президенте с 2007 г.

В день рождения Ивана Тимофеевича на всех факультетах 
в формате открытых кураторских часов студентам более 500 
групп рассказали о его вкладе в становление вуза, его жиз-
ненном и научном пути как ученого с мировым именем, в лице 
которого гармонично сочетались качества ученого, педагога, 
общественного и государственного деятеля, организатора выс-
шей школы и прекрасного человека, друга, семьянина. В заклю-
чение мероприятий был показан фильм, посвященный Ивану 
Тимофеевичу.

 «Успех – это необязательно 
верхняя ступень карьерной 

лестницы. Неважно, 
начальник ты или нет, главное – 

уважать себя и любить свою 
профессию. Можно быть хорошим 

сварщиком или плотником, и тебя 
будут уважать. И здесь формула 

одна – для того, чтобы быть 
хорошим специалистом, нужно

 пахать с утра до ночи».

Мэр г. Новороссийска, выпускник Кубан-
ского сельскохозяйственного института 
Владимир Синяговский поделился историей 
своего успеха с нашими читателями.

- Владимир Ильич, рас-
скажите, откуда вы родом, 
где учились до поступления 
в вуз?

- Родился 9 августа 1948 
года в станице Ново-Нико-
лаевской Красноармейского 
района Краснодарского края. 
В обычной трудовой семье. 
Закончил школу. В армии 
отслужил. После окончил 
Брюховецкий сельскохозяй-
ственный техникум по специ-
альности «техник-механик». 
Начал трудовую деятель-
ность арматурщиком в тресте 
«Новороссийскморстрой», 
затем работал в рисоводче-
ском совхозе «Новопетров-
ский» Славянского района 
Краснодарского края техни-
ком-механиком, заведующим 
машинным двором, старшим 
инженером по эксплуатации, 
главным инженером-механи-
ком совхоза. Затем поступил 
в Кубанский сельскохозяй-
ственный институт по специ-
альности «Механизация сель-
ского хозяйства».

- А почему выбор пал имен-
но на эту профессию?

- С детства у меня была тяга 
к технике. Особенно привле-
кали меня трактора. Моя ма-
шина! Запах бензина, работа 
мотора… Поэтому факультет 
я выбирал уже сознательно. 
Декан факультета Плешаков 
Вадим Николаевич повлиял 
на мой выбор. Замечательный 
декан был, любил свое дело и 
отдавал этому всего себя.

- Расскажите о ваших 
студенческих годах – легко 
ли было учиться? Часто ли 
вспоминаете студенческие 
годы, удается ли встре-
чаться с однокурсниками?

- Студенческие годы – это, 
пожалуй, самое прекрасное 
время, которое с удоволь-
ствием вспоминаю. Иван Ти-
мофеевич Трубилин вел меня 
по жизни. Давал рекоменда-
ции, поддерживал, советовал, 
как поступить.  Николай Се-

менович Котляров. Сколько 
с ним работали! В год, быва-
ло, 94 человека направляли 
учиться в сельхоз. Сейчас 
продолжаю поддерживать 
дружбу с Александром Ива-
новичем Трубилиным.

А учиться во все времена 
было нелегко. 9-11 курсовых! 
И все выполняли вовремя: 
успевали и спортом занимать-
ся, и к лекциям подготовить-
ся, и зачеты успешно сдать. 
Желание было. С годами дру-
зей остается все меньше, но 
они верные и проверенные.

- Ваш самый трудный эк-
замен или зачет…

- «Теория механизма ма-
шин» или «ТММ». Мы в шутку 
переводили это как «Тут моя 
могила» (смеется). Но я лю-
блю трактора. Поэтому, види-
мо, справлялся с этим предме-
том достаточно легко.

- Что повлияло на ваше 
решение пойти в политику?

- Время выбрало нас… Так 
уж сложилось, что я не могу 
просто сидеть и ничего не 

делать. Да и разделять я ни-
когда не умел: это мое, а это  
не мое. Просто брал и делал, 
если мог. Сначала решал во-
просы в районе, потом был 
приглашен в край. С 2002 
года  работаю в городе-герое 
Новороссийске.

- На ваш взгляд, есть ли 
заслуга университета в 
том, чего вам удалось до-
стичь?

- Безусловно. Университет 
нас воспитывал. Именно там я 
встретил людей, которые по-
том шли со мной по жизни.

- Из чего, по-вашему, скла-
дывается успех?

- Из трудолюбия и умения 
выстраивать отношения с 
людьми. Я сколько себя пом-
ню, всегда много работал. И 
нет для меня важных и не-
важных вопросов: стараюсь 
вникать во все. Есть желание, 
стремление – значит, будет и 
успех.

- В 2011 году в Оксфорде 
вы получили международ-
ную награду «Объединен-
ная Европа» в области госу-
дарственного и местного 
самоуправления. Какие чув-
ства вы испытали, получив 
высокую оценку иностран-
ных коллег?

- Если честно, то особен-
ных чувств и не испытал. 
Здесь больше политики. Ка-
кая разница, как тебя оцени-
ли иностранцы? Мне дороже 
оценка моих соотечествен-
ников на выборах. Вот это 
действительно оценка! Ее не 
купишь. Здесь тебя оценива-
ют за конкретную работу.

- Какая личность в миро-
вой истории вам наиболее 
интересна?

- Не буду оригинальным: 
Владимир Владимирович Пу-
тин. Это лидер, достойный 
уважения. Столько лет рабо-
тает, а рейтинг более 73%. Не 
каждый может похвастаться 
таким результатом.

- С кем из первых лиц 
страны вы встречались? 
Какие встречи стали самы-
ми памятными для вас?

- Я встречался и с Бори-
сом Ельциным, и  с Дмитрием 
Медведевым. Но самая па-
мятная встреча - это встреча 
с Владимиром Путиным. Он 
близок мне по взглядам, по 
мировоззрению. Настоящий 
лидер огромной державы.

- Сегодня в администра-
ции Новороссийска работа-

ет много молодых людей. 
Ставка на молодежь – это 
ваша политика?

- Это будущее страны. 
Можно много сделать, но 
потом все равно настанет 
момент, когда нужно все 
передать в надежные руки 
молодежи. И тут уж, что по-
сеяли, то и пожнем. Хочется 
быть уверенным в завтраш-
нем дне. Сегодня я глава го-
рода, а завтра кто-то из мо-
лодежи займет мое место и 
продолжит мое дело. Вот и 
будет на деле доказана пре-
емственность поколений.

- Что бы вы пожелали 
молодым людям, которые 
стоят перед профессио-
нальным выбором?

- Ставить перед собой 

цели и решать их. Выбрать 
любимую профессию, что-
бы не сожалеть потом всю 
жизнь, что занимался не тем 
делом. Не останавливаться 
на достигнутом: всегда дви-
гаться вперед и не бездей-
ствовать, расти и развивать-
ся. Не стесняться учиться. 
В жизни всякое случается, 
бывают и ошибки. Главное, 
чтобы ошибка не стала роко-
вой. Найдите в себе силы, пре-
одолеть трудности. Трудитесь 
с полной отдачей сил. Удача 
и успех любят усердных и на-
стойчивых.

Беседу вела Виктория Дикая, 
начальник управления 

информационной политики и 
СМИ г. Новороссийска

Заседание ученого совета
16 февраля в Кубанском ГАУ состоялось очередное за-

седание ученого совета университета. Первым с докладом 
выступил ректор Александр Трубилин. Он представил чле-
нам совета отчет об итогах деятельности университета за       
2014 г. и рассказал об основных направлениях развития 
вуза на 2015 г.

 В своем докладе Александр Иванович подчеркнул, что в про-
шлом году новый импульс получило научное развитие универ-
ситета, увеличилось количество издаваемых учебных пособий, 
привлечение грантов (в 2014 г. этот показатель достиг 5,6 млн 
руб.), значительно выросла изобретательская активность (по-
дано 192 заявки на патент, выдано 184). Ректор отметил, что 
привлекательность вуза растет как для российских, так и для 
иностранных абитуриентов.

развитие животноводства 
на Кубани

26 февраля в конференц-зале Кубанского ГАУ состоялось 
заседание в формате круглого стола, посвященное вопро-
сам развития и государственной поддержки животновод-
ства Краснодарского края. 

Программа круглого стола предусматривала обсуждение ак-
туальных вопросов технологической модернизации и государ-
ственного регулирования отрасли. По итогам заседания было 
принято решение о проведении межфакультетской конферен-
ции, где результаты своих исследований продемонстрируют и 
студенты.

молочный рекорд
Производительность учебных хозяйств Кубанского гос-

агроуниверситета растет с каждым днем. В учхозе КубГАУ 
«Краснодарское» впервые было получено 27 тонн молока за 
сутки – это новая рекордная отметка. 

В прошлом году этот показатель достигал 25 тонн. Повысить 
удои удалось благодаря научным разработкам сотрудников и 
ученых Кубанского ГАУ, с кем тесно сотрудничает хозяйство, 
– декану факультета ветеринарной медицины А.А. Лысенко и 
завкафедрой биотехнологии, биохимии и биофизики А.И. Пе-
тенко. По прогнозам руководства учхоза «Краснодарское», в 
следующем году показатели удоев молока будут расти».

Стажировка в германии
В Кубанском госагроуниверситете прошел отбор среди 

студентов для участия в практике на предприятиях союза 
LOGO (Германия). Рассказать о компании приехал руково-
дитель предприятия Дитмар Леллов.

Поездки за рубеж, да еще и с пользой для учебы – привлека-
тельная возможность для студентов. Многие хотели бы пройти 
практику по своей специальности в других странах.

КубГАУ обеспечивает такую возможность благодаря дого-
ворам с иностранными университетами и компаниями. Буду-
щие аграрии, строители, юристы, инженеры и студенты других 
специальностей могут получить опыт работы во время стажи-
ровки в разных странах мира. Для этого необходимо желание, 
хорошее знание иностранных языков и профильных предметов.

делегация КубгАУ 
в Армении

В рамках международного сотрудничества Кубанского 
государственного аграрного университета и Националь-
ного аграрного университета Армении состоялась рабочая 
поездка декана экономического факультета Владимира 
Гайдука и доцента кафедры экономики и ВЭД Павла Михай-
лушкина в столицу Республики Армения г. Ереван. 

Ученые провели переговоры по совместной организации и 
проведению X Международной научно-практической конфе-
ренции «Национальная экономическая модель: глобализация 
и экономическая независимость», запланированной на май     
2015 г. в Ереване.
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Стипендиаты компании «КлючАвто»

Наши студенты на клубном турнире АССК

В Кубанском ГАУ состоялось торжественное награждение стипендиатов 
компании «КЛЮЧАВТО». Директор по персоналу Дмитрий Воробьев вру-
чил сертификаты и специальные дипломы талантливым студентам, про-
шедшим серьезный отбор.

Сумма именной стипендии 
составляет 2400 рублей в ме-
сяц, ее выплачивают с сентя-
бря по июнь.

Компания «КЛЮЧАВТО» 
учредила указанную стипен-
дию для повышения уровня 
освоения учебных дисциплин, 
стимулирования научной и 
творческой активности сту-
дентов нашего университета, 
совершенствования систе-
мы подбора и подготовки 
высококвалифицированных 
кадров для «КЛЮЧАВТО», а 
также с целью формирования 
заинтересованности студен-
тов факультета механизации 
в трудоустройстве на вакант-
ные должности в компании 
«КЛЮЧАВТО».

Конкурс состоял из трех 
этапов: 1-й – отбор студентов 
на факультете; 2-й – написа-
ние эссе и решение бизнес-
кейса в группе; 3-й – собесе-
дование с руководителями 
«КЛЮЧАВТО». Счастливыми 
обладателями именной сти-

пендии «КЛЮЧАВТО» стали 
А. Голицын, В. Крымов, В. По-
дольный. Поздравляем побе-
дителей конкурса и выражаем 
искреннюю благодарность 

Команда нашего университета вернулась с Клубного турнира Ассоциации студенческих спортив-
ных клубов России в Ростове-на-Дону.

В первый день состоялось 
заседание дискуссионного 
клуба на тему Великой Оте-
чественной войны. Наши 
ребята активно задавали 
вопросы кандидату истори-
ческих наук Алексею Лари-
онову и журналисту, писа-
телю-прозаику, историку, 
автору нескольких телеви-
зионных проектов Алексан-
дру Мяснику. Олимпийский 
чемпион по академической 
гребле Николай Спинев рас-
сказал о своей жизни, спосо-
бах мотивирования себя на 
достижение высоких резуль-
татов в спорте. Завершился 
дискуссионный клуб викто-
риной на тему Олимпийских 
игр.

Второй день начался с 
открытия турнира и сда-
чи студзачета АССК. Далее 
проходили общекомандные 
соревнования «Шведская 
эстафета» и эстафета по 
плаванию. Наша команда по-
казала хорошие результаты 
и на следующий день заня-
ла 1-е место по настольному 
теннису. А в общекомандном 
зачете наши ребята заняли 
почетное 7-е место из 15 ко-
манд.

Такие соревнования объ-
единяют активных ребят, за-
ряжают позитивом и дают 
возможность продвигать 
спорт в массы.

Своими эмоциями и впе-
чатлениями от соревнова-
ний поделился Владимир 
Калинин: «Сегодня был мой 
второй заплыв. Я попробовал 

свои силы, теперь знаю, над 
чем можно и нужно работать. 
Нормативы «Студзачета 
АССК России» показывают, 
на что необходимо сделать 
упор. А вообще соревнования 
между спортсменами-люби-
телями (студентами) – это 
здорово! Ведь спортом хотят 
заниматься многие, но кон-
курировать с профессиона-
лами не могут. И такие со-
ревнования дают студентам 
дополнительную мотивацию 
и возможность вести актив-
ный образ жизни, набирать-

Студент КубгАУ разгадал загадку 
«грязного» дождя

Снимки с «Электро-Л» помогли объяснить причину аномальных атмо-
сферных явлений на юге России.

В начале февраля в Крас-
нодарском крае и Крыму вме-
сте с дождем выпали бурые 
частицы песка или пыли. По-
добные осадки случаются по-
сле вулканических изверже-
ний или пустынных песчаных 
бурь, когда в верхние слои 
атмосферы поднимаются мел-
кие частицы пыли или пепла.

По данным Российского 
космического агентства, сту-
дент факультета приклад-
ной информатики КубГАУ 
Артем Зубко изучил под 
микроскопом выпавшие ча-
стицы и пришел к выводу, 
что это пустынный песок, так 
как крупицы не имели резких 
выступающих краев, харак-
терных для вулканического 
пепла.

Загадку «грязного» дождя 
помог разгадать российский 
метеорологический спутник 
«Электро-Л». На полученных 
с его помощью фотографиях 
атмосферы Восточного по-
лушария Земли запечатлена 

длинная полоса песка или 
пыли, которая протянулась 
из Сахары над Средиземным 
морем и Балканами. Направ-
ление пылевого атмосферно-
го потока точно указывало на 
Черное море, Крым и Красно-
дарский край. Таким образом, 
благодаря внимательным 

компании «КЛЮЧАВТО» за 
поддержку талантливой мо-
лодежи!

Анна Сорокина, 
наш корреспондент

студентам и с помощью орби-
тальной техники Роскосмоса 
удалось разгадать необычное 
климатическое явление на 
юге России.

Евгений Корольков,
 наш корреспондент

А ну-ка, парни!
В общежитии № 14 в рамках военно-патрио-

тического месячника прошла вторая часть мас-
штабного мероприятия «А ну-ка, парни». В кон-
курсной программе приняли участие команды 
факультетов защиты растений, агрохимии и по-
чвоведения, а также экономического факультета.

В первом испытании ребя-
там нужно было как можно 
быстрее разложить в порядке 
возрастания знаки воинских 
отличий. Второй конкурс – 
на креативность, участники 
с завязанными глазами нари-
совали карандашом портрет 
любимой девушки. Зрите-
ли по достоинству оценили 
творческие способности пар-
ней бурными аплодисмента-
ми и улыбками. Интеллекту-
альной составляющей стала 
викторина, где конкурсанты 
отвечали на тематические 
вопросы из истории Великой 
Отечественной войны.

Существенно подняли 
градус состязания по арм-
рестлингу и отжимания от 
пола на время. Борьба была 
напряженной, зрители горя-
чо поддерживали свои ко-
манды. Венцом мероприятия 
стал танцевальный конкурс: 
участникам нужно было стан-

цевать лезгинку, цыганочку, 
калинку, ламбаду, хип-хоп. 
И когда на импровизирован-
ную сцену вышли наши тан-
цоры, зал словно взорвался! 
Под занавес мероприятия с 
импровизированной сцены 
прозвучали стихи. С особой 
интонацией и чувственно-
стью участники пытались 
покорить сердца слабой по-
ловины.

Жюри сделали нелегкий 
выбор и огласили результа-
ты: 1-е место заняла команда 
факультета защиты растений, 
2-е – команда экономическо-
го факультета и 3-е место до-
сталось команде факультета 
агрохимии и почвоведения. 
Ребят наградили полезными 
призами, а зрители получили 
море положительных эмо-
ций. 

Альбина  Левыченкова, 
наш корреспондент

ся впечатлений, знакомить-
ся с новыми интересными 
людьми из разных уголков 
нашей страны. Сегодня мне 
понравилось наблюдать за 
эстафетой. Я болел за ребят 
и следил за результатами. 
Нечасто приходится пона-
блюдать и за выступлениями 
чирлидеров, они большие 
молодцы».

Также наши студенты Алек-
сей Есин и Алина Омельчен-
ко побывали на обучающих 
семинарах на тему создания 
и продвижения спортивных 

клубов и их грантовой под-
держки.

В рамках турнира прошло 
заседание Координацион-
ного совета АССК России (в 
его состав, кстати, входит 
наша студентка  факультета 
финансов и кредита Алина 
Омельченко), на котором 
студенческий спортивный 
клуб Кубанского ГАУ был 
официально принят в Ассо-
циацию.

Юлия Беззубова, 
наш корреспондент
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Первый танцевальный!

лия Крицкая: я хочу изменить мир
Сегодня нечасто встретишь людей, которые 

думают о других, заботятся о них, хотят изме-
нить этот мир к лучшему и оставить после себя 
достойную память. Одной из таких личностей по 
праву можно считать студентку 3-го курса фа-
культета финансов и кредита Лию Крицкую. Она 
с радостью согласилась дать интервью и расска-
зать о трех гранях своей жизни и о том, как мож-
но везде успевать, если горишь тем, что делаешь.

- Лия, давай начнем с 
творческой стороны тво-
ей жизни. Как складыва-
ется твоя телекарьера в 
студенческой программе 
Студlife.

- Динамично! Меня всегда 
увлекал мир журналистики, 
хотя попала в него я слу-
чайно: на первом курсе со-
трудники пресс-службы вуза 
брали у меня интервью для 
программы об Олимпиаде 
по английскому языку. Кор-
респондентам понравилось,  

как я смотрюсь в кадре и мой 
тембр голоса. Меня пригла-
сили в Студlife, обучили все-
му, что я знаю и умею сейчас.

Я благодарна редакции 
за такую колоссальную воз-
можность проявить себя. 
СтудLife и журналистика в 
целом составляет огромную 
часть моей жизни. Деканат 
факультета и ректорат во 
всем поддерживают «студ-
лайфиков», как мы сами себя 
называем, интересуются на-
шими делами. Также универ-

ситет отправляет нас на все-
возможные тренинги и курсы 
повышения квалификации, 
чтобы наше мастерство рос-
ло и мы могли поднять нашу 
передачу и вузовскую газету 
на новый уровень.

- Расскажи немного о шко-
ле СтудLife.

- Это наш новый проект. 
Он очень интересный. Жаль, 
что о нем знает так мало лю-
дей.   В школе готовят специ-
алистов по разным направ-
лениям: и журналистов, и 
фотографов, и операторов, и 
писателей. На занятиях очень 
интересно и увлекательно, 
есть возможность общения с 
прекрасными высококвали-
фицированными специали-
стами в этом деле. Для меня 
это бесценный опыт.

- В будущем ты планиру-
ешь там преподавать?

- Да, конечно. Это мое лю-
бимое дело. Хочется рабо-
тать с молодым поколением 
и создавать платформу для 
«преемников» в программе. 
В школе Студlife творчество 
– это главное. А мне хочется 
раскрыть личность каждого 
человека. И если у него горят 
глаза так же, как у меня, то я 
готова во всем ему помочь!

- Надеюсь, в школе 
Студlife отбоя не будет от 
студентов.

- Не сомневаюсь, ведь 
когда еще можно так эффек-
тивно реализовать себя, как 
не в студенческие годы. Это 
уникальный шанс. Тем более 
что университет создает все 
условия для этого.

- Давай перейдем к другой 
стороне твоей жизни, к му-
зыке. Как давно ты занима-
ешься вокалом?

- Я всегда пела, сколько 
себя помню. А вот профес-

сионально начала этим за-
ниматься лет семь назад. 
Мои родители привили мне 
любовь к творчеству и к му-
зыке. Мой папа тоже играет 
на гитаре, как и я. Родители 
всегда поддерживают меня 
во всех начинаниях, и это 
дает силы двигаться вперед и 
совершенствоваться.

- Раньше ты пела сольно, 
а теперь в группе, почему?

- Я поняла, что когда ты 
играешь с группой, слышишь 
живую музыку, чувствуешь 
драйв. Ни одно сольное вы-
ступление не сможет доста-
вить такое же удовольствие. 
С группой играть, конечно, 
сложнее, тут ты отвечаешь не 
только за себя, но думаешь и 
о других. Такая работа в ко-
манде помогает и в жизни, 
учишься работать с людьми. 

В КубГАУ есть возмож-
ность выбора музыкантов и 
разных направлений испол-
нения. Собрать группу не так 
сложно, много талантливых 
людей. Сначала я пела в сту-
денческом коллективе на-
шего факультета, но спустя 
год ансамбль распался. Уже 
около года я солистка груп-
пы «The WOODS». Уверена, у 
нас еще все впереди!

- В каком направлении вы 
играете?

- Это рок-группа. Испол-
няем как кавер-версии на 
известные композиции, так 
и песни собственного сочи-
нения. Я пишу тексты, а Дми-
трий Мясищев, член нашей 
группы, пишет музыку. Чаще 
всего выступаем в родном 
университете, поступают 
приглашения сыграть и на 
различных городских меро-
приятиях.

Наша музыка рассчитана 
на разных зрителей, поэтому 

«The WOODS» можно услы-
шать и на тематических вече-
рах, и в барах, и на открытых 
сценах. Сейчас мы планируем 
записывать наши песни, что-
бы понять, в правильном ли 
направлении мы движемся.

- Лия, вот мы подошли и к 
третьей грани твоей жиз-
ни. Ты очень творческий и 
разносторонний человек, 
почему ты решила полу-
чить профессию на факуль-
тете «финансы и кредит»?

- Я очень люблю матема-
тику и точные науки, да и 
финансовое образование 
нужно сейчас каждому. А 
насчет университета - было 
очевидно, куда поступать. Не 

знаю больше мест, где дают 
такое прекрасное образова-
ние и помогают реализовать 
себя во всех направлениях. Я 
нигде бы не хотела учиться, 
кроме как в Кубанском госа-
гроуниверситете…

- Расскажи, кем ты ви-
дишь себя в будущем? Жур-
налистом, банковским 
работником, певицей, или 
есть еще четвертый вари-
ант?

- Пока это сложный для 
меня вопрос, но планов мно-
го. Безусловно, я планирую 
продолжить занятия и музы-
кой, и тележурналистикой, 
посмотрим, как сложится моя 
карьера в этих направлениях. 
У меня есть еще один про-
ект, который мне хотелось 
бы реализовать. Это частная 
школа для ребят с первого по 
четвертый класс, нацеленная 
на создание талантливого 
поколения. Я всегда хотела 
внести свой вклад в развитие 
родного региона, хочется, 
чтобы он был именно в виде 
талантливых детей. А в от-
крытии такой школы мне и 
поможет мое финансовое об-
разование.

- Прекрасная идея и инте-
ресный проект. Желаю, что-
бы у тебя сбылось все заду-
манное.

- Спасибо большое. Я буду 
стараться с максимальной 
отдачей реализовать все 
свои планы.

Беседовала
Мария Тарасенко, 

наш корреспондент

В Кубанском ГАУ благодаря творческим кол-
лективам факультета общественных профессий и 
профсоюзу университета родилась новая тради-
ция. В актовом зале состоялся первый в истории 
КубГАУ фестиваль-смотр танцоров и танцеваль-
ных коллективов факультета общественных про-
фессий (ФОП).

Цель фестиваля – выявить 
самых лучших, талантливых 
и неравнодушных ребят, ко-
торые могут абсолютно спо-
койно, даже не участвуя в 
каких-либо коллективах и не 

выступая на большой сцене, 
заявить свое участие и по-
казать себя во всей красе. 
Это не только соревнование 
между коллективами, но и 
настоящее шоу. В фестива-

ле приняли участие более 
20 творческих танцеваль-
ных коллективов факультета 
общественных профессий 
КубГАУ. Получился полно-
ценный концерт, где ребята 
показали около 30 хореогра-
фических постановок, танце-
вальных этюдов, эстрадных 
композиций и стилизованных 
номеров.

Несколько лет назад ФОП 
перешел к практике привле-
чения к руководству коллек-
тивами талантливых студен-
тов нашего университета. 
Это оправдало себя, и жюри 
фестиваля на 90% состояло 
из студентов-руководителей, 
заслуживших творческий ав-
торитет не только в универ-
ситете, но и далеко за его 
пределами. Юлия Ермилова 
– руководитель ансамбля со-
временного танца «Овация», 
Валерия Карпухина – руко-
водитель ансамбля совре-
менного танца «Хип-хоп», 
Виктория Шкеда и Алексей 

Амзаев – руководители ан-
самбля народных танцев «Ку-
бань», Джанета Хабаху и Му-
рат Аббасов – руководители 
ансамбля кавказских танцев 
«Зихи», Владислав Токарев 
– руководитель студии баль-
ных танцев, Владислав Фро-
лов – руководитель студии 
брейк-данс, Татьяна Коротко-
ва – руководитель ансамбля 
классического танца, Алина 
Склярова – руководитель сту-
дии восточных танцев. Были 
в жюри и профессиональные 
танцоры, например, Ахра Са-
манджия – бывший руково-
дитель ансамбля кавказских 
танцев Кубанского ГАУ, вы-
пускник хореографическо-
го отделения университета 
культуры и искусств, участник 
«Кубанской казачьей вольни-
цы». Он высоко оценил под-
готовку ребят и пожелал уда-
чи и творческих успехов.

По окончании фестиваля 
члены жюри отметили самых 
запоминающихся танцоров.    

В номинации «Новая вос-
ходящая «Звезда» КубГАУ 
в жанре хореографии» приз 
получил Мурат Аббасов, ру-
ководитель ансамбля кав-
казских танцев, за сольное 
исполнение. В номинации 
«Лучший коллектив КубГАУ в 
жанре хореографии» приз за-
воевал танцевальный коллек-
тив факультета управления.

Танцоры и танцевальные 
коллективы поблагодарили 
декана факультета обще-
ственных профессий Вален-
тину Пастарнак за новую за-
мечательную танцевальную 
традицию и заверили, что в 
следующем году участников 
будет еще больше. 

Людмила Усанина, 
наш корреспондент



Светлана Александровна Каминская 
Галина Ивановна Рудь

Сергей Борисович Криворотов
Марина Дмитриевна Строганова

Тамара Егоровна Анцупова
Наталья Викторовна Говрунова

Павел Михайлович Харченко
Елена Викторовна Перепелицына

Людмила Борисовна Попок
Людмила Николаевна Ткаченко

Елена Николаевна Черненко
Владимир Юрьевич Фролов

Елена Марковна Тужилова-Орданская
Людмила Федоровна Величко
Виталий Эдуардович Соколов

Игорь Алексеевич Родин
Владимир Готлибович Шоль
Виктор Сергеевич Чепурной
Елена Каримовна Печурина

Юрий Федорович Гончаренко
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70 лет ПоБеды

Федеральное государственное 
образовательное учреждение

 высшего профессионального образования

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава: 
ДЕКАНОВ факультетов: энергетики; факультета заочного обуче-
ния;
ЗАВЕДУЮЩИХ кафедрами: фитопатологии, энтомологии и защиты 
растений; гражданского права; физиологии и биохимии растений; 
ПРОФЕССОРОВ кафедр: неорганической и аналитической химии; 
комплексных систем водоснабжения; архитектуры; экономики и 
ВЭД; сопротивления материалов; частной зоотехнии и свиноводства; 
плодоводства; виноградарства; паразитологии, ВСЭ и зоогигиены; 
технологии хранения и переработки растениеводческой продукции; 
статистики и прикладной математики; физики; компьютерных тех-
нологий и систем; строительства и эксплуатации ВХО; гидравлики 
и с.х. водоснабжения; оснований и фундаментов; микробиологии, 
эпизоотологии и вирусологии; общего и орошаемого земледелия; 
физиологии и кормления с.х. животных; геодезии; биотехнологии, 
биохимии и биофизики; органической и физколлоидной химии;
ДОЦЕНТОВ кафедр: агрохимии; физвоспитания; физиологии и био-
химии растений; финансов; теории и истории государства и права; 
гражданского права; экономической теории; биотехнологии, био-
химии и биофизики; информационных систем; международного 
частного и предпринимательского права; органической и физколло-
идной химии; оснований и фундаментов; физиологии и кормления 
с.х. животных; строительных материалов и конструкций; общей био-
логии и экологии; сопротивления материалов; бухгалтерского уче-
та; частной зоотехнии и свиноводства; овощеводства;  прикладной 
экологии; технологии хранения и переработки растениеводческой 
продукции; технологии хранения и переработки животноводческой 
продукции; фитопатологии, энтомологии и защиты растений; эконо-
мического анализа; аудита; организации производства и инноваци-
онной деятельности; государственного и муниципального управле-
ния; неорганической и аналитической химии; общего и орошаемого 
земледелия; механизации животноводства и БЖД; ремонта машин 
и материаловедения; строительства и эксплуатации ВХО; граждан-
ского права; иностранных языков; гражданского процесса; экономи-
ческой теории; системного анализа и обработки информации; по-
чвоведения; начертательной геометрии и графики;
СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: бухгалтерского учета; госу-
дарственного и муниципального управления; физвоспитания; эко-
номики предприятий; паразитологии, ВСЭ и зоогигиены; оснований 
и фундаментов; системного анализа и обработки информации; ино-
странных языков; электротехники, теплотехники и ВИЭ; менеджмен-
та; разведения с.х. животных и зоотехнологий;
АССИСТЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: технологии хране-
ния и переработки растениеводческой продукции; электрических 
машин и электропривода; геодезии; иностранных языков; финансов; 
управления и маркетинга; информационных систем; растениевод-
ства; ремонта машин и материаловедения.

С условиями конкурса можно ознакомиться  
в отделе кадров (тел. 221-58-72). 

Срок подачи документов на конкурс – месяц 
со дня опубликования объявления. 

Документы подавать 
на имя ректора университета 

по адресу: 350044,  г. Краснодар, 
ул. Калинина, 13. Отдел кадров (ауд. 422).

В этом году мы будем отмечать 70-летие Победы в Великой Оте-
чественной войне. Несмотря на попытки переписать историю, мы 
не забыли о том, что наша армия сокрушила врага и освободила 
Европу. О тяжких поражениях в 1941-1942 годах нужно помнить, 
чтобы не повторять ошибок в будущем.

В начале февраля поис-
ковики Краснодарского края 
нашли обломки советского 
самолета Пе-2 в районе села 
Молдаванского Крымского 
района. На месте раскопок 
обнаружили и останки двух 
пилотов.

Одним из участников по-
исковой группы Краснодар-
ской краевой общественной 
организации «Кубанский 
плацдарм» стал Михаил Се-
мененко, который учится на 
4-м курсе экологического 
факультета КубГАУ. Наш сту-
дент рассказал о том, как без 
вести пропавшие обретают 
имя.

Штурманом сбитого само-
лета оказался Анатолий Ива-
нович Соболь, его погибший 
товарищ – воздушный стре-
лок-радист Дмитрий Ивано-
вич Никитин.

В мае 1943 года они, вы-
полняя задание по бомбеж-
ке войск фашистов в районе 
села Русского, были подбиты 
немецкой артиллерией. Род-
ственников Дмитрия Ни-
китина удалось найти, его 
племянник приехал на пере-
захоронения. 

Это далеко не первая гром-
кая находка поисковиков 
на Кубани, где оккупанты 
во время войны соорудили 
«Голубую линию» — проч-
ную систему укреплений на 
Таманском полуострове, про-

рванную Красной Армией 
только осенью 1943 года. 

Непосредственный участ-
ник экспедиции Михаил Се-
мененко показывает фото-
графии с мест раскопок, на 
которых запечатлены обна-
руженные в кубанской земле 
вещи.

— Среди активистов дви-
жения есть добровольцы со 
всей Кубани. Обычно группа 
состоит из 10-15 человек. Ре-
бята приезжают из Красно-
дара, Новороссийска, Туапсе 
и других городов. Почти каж-
дые выходные мы собираем-
ся для того, чтобы раскрыть 
все новые тайны о Великой 
Отечественной войне. В по-
следнее время ведем работу 
в Крымском районе, там про-
ходила так называемая го-
лубая линия, - рассказывает 
Михаил.

- Почему у тебя возникло 
желание заниматься поис-
ковыми работами?

- У меня с детства был ин-
терес к военной археологии. 
Я уверен, что найти и переза-
хоронить всех погибших - это 
долг перед дедами, предками 
нашими, которые сложили 
головы во время войны. Есть 
поговорка: война не закон-
чится, пока не будет похоро-
нен последний солдат. Не-
обходимо вернуть имя всем 
бойцам. Мы будем работать 
над этим.

- Как проходят работы 
по поиску?

- Поисковики движения 
«Кубанский плацдарм» ра-
ботают со специальной про-
фессиональной техникой. 
Каждое движение металло-
искателя сопровождается 
пронзительным сигналом. 
Участок сначала прозвани-
вается, прощупывается, за-
тем лопатами снимается слой 
земли. Когда находят остан-
ки, начинается ювелирная 
работа небольшими скребка-
ми и даже зубными щетками, 
чтобы не повредить истлев-
шие артефакты.

- Как удается устано-
вить личность погибших?

- В Москве есть специ-
алисты, которые работают с 
архивами, разыскивают род-
ственников убитых. Конечно, 
большинство участников тех 
сражений так и останутся не-
известными солдатами, ведь 
именные медальоны носили 
далеко не все, это считалось 
дурной приметой. 

В прошлом году на тер-
ритории хутора Ленинско-
го нам удалось обнаружить 
останки Гаджи Махмудова, 
который был посмертно на-
гражден орденом Великой 
Отечественной войны за 
взятие высоты «Вышка». Мы 
установили, что за день до 
своей гибели он принял на 
себя командование ротой. 
Благодаря сохранившимся 
архивным документам появи-
лась возможность найти сына 
Гаджи Махмудова. Только 

сейчас потомки героя узнали 
обстоятельства гибели зна-
менитого родственника.

- Какую цель преследуют 
активисты организации 
«Кубанский плацдарм»?

- Наша цель не только най-
ти и захоронить, установить 
фамилии, но прежде всего 
передать родственникам 
информацию для них. Они 
должны приходить на брат-
ские могилы, отдавать дань 
памяти. Это и радость, и боль 
за то, что эти люди на семь-
десят лет были вычеркнуты 
из нашей истории...

Беседовала 
Лилия Полтавцева

Добро пожаловать, абитуриент!
21 марта 2015 года состоится День открытых дверей для всех факультетов КубГАУ!

Приглашаем старшеклассников и их родителей. Начало работы презентационной вы-
ставки в 10:00 в здании зооинженерного факультета по адресу ул. Калинина, 13. 

Старт официальной части мероприятия в 11:00.
В программе мероприятия: встреча с ректором, профориентационная выставка, 

консультация приемной комиссии, экскурсия по университету.

 Поисковики на раскопках Место падения самолета Пе-2
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волонтеры на Кубке мира по бобслею

Совет да любовь!..

Студенты в Сочи

олимпийский опыт волонтеров

Представители вузов получили благодарственные письма

Спорт, туризм, романтика…

Волонтерский центр КубГАУ принял участие во 
Всероссийском форуме добровольцев, состояв-
шемся с 13 по 16 февраля в городе Сочи. 

Более 300 волонтеров, в 
числе которых были руко-
водители добровольческих 
организаций и волонтерских 
центров, задействованных в 
работе по развитию добро-
вольчества в России, съеха-
лись из 85 регионов страны. 
Среди почетных гостей были 
представители Обществен-
ной палаты, Министерств об-
разования и науки, здравоох-
ранения, культуры, а также 
ректоры и проректоры круп-
нейших вузов страны. Кубан-
ский ГАУ на добровольче-
ском форуме представляли 
проректор по международ-
ным и внешним связям Татья-
на Полутина, директор Во-
лонтерского центра Валерия 
Санча и студент инженерно-
архитектурного факультета 
Павел Бибишев.

Организаторами фору-
ма выступили Федеральное 
агентство по делам молоде-
жи, «Роспатриотцентр» Рос-
молодежи при партнерстве 
с Ассоциацией волонтер-
ских центров и Ресурсным 
центром «Мосволонтер». 
Мероприятие было при-

звано привлечь внимание 
к волонтерскому корпусу и 
возможностям развития по-
тенциала молодежи в работе 
добровольческого движения, 
которое уже охватывает все 
регионы. 

Заместитель министра об-
разования и науки Россий-
ской Федерации Вениамин 
Каганов в рамках открытия 
Всероссийского форума до-
бровольцев вручил благо-
дарственные письма пред-
ставителям 26 вузов, среди 
которых особо выделил и 
Кубанский государственный 
аграрный университет за зна-
чительный вклад в реализа-
цию волонтерской програм-
мы «Сочи-2014» и развитие 
волонтерского движения в 
Российской Федерации.

В рамках форума прошла 
презентация основных на-
правлений деятельности: 
социального, культурного 
волонтерства, работы добро-
вольцев на крупных между-
народных событиях и в рам-
ках празднования 70-летия 
Победы в Великой Отече-
ственной войне.

По итогам работы форума 
его участники, среди которых 
большинство – представите-
ли регионов, сформировали 
подробные дорожные карты 
для каждого направления 
деятельности. А также про-
шло награждение памятными 
медалями Президента Рос-
сийской Федерации В.В. Пу-
тина представителей вузов 
России и руководителей во-
лонтерских центров, работа 
которых отмечена «за значи-
тельный вклад в подготовку 
и проведение XXII Олимпий-

ских зимних игр и XI Пара-
лимпийских зимних игр 2014 
года в Сочи». Награду полу-
чили ректор Кубанского ГАУ, 
профессор Александр Труби-
лин, проректор по учебной 
работе Николай Нещадим, 
руководитель волонтерского 
центра Анна Ольховая, ди-
ректор волонтерского цен-
тра Валерия Санча и студент 
водохозяйственного факуль-
тета тим-лидер волонтеров 
Игр-2014 Павел Мещеряков.

Юлия Беззубова, 
наш корреспондент

Неслучайно на свадьбах именно этого и же-
лают молодым: сначала совета, а потом любви. 
Народная мудрость брачных традиций подска-
зывает молодым, как избежать супружеских кон-
фликтов. Последние также изучаются наукой, 
которая дает богатый статистический материал 
и рекомендации по сохранению семьи.

К конфликтам относятся 
объективные: рост соци-
ального отчуждения; культ 
потребления, девальвация 
традиционных моральных 
ценностей, кризисное состо-
яние экономики, финансов 
и ухудшение материального 
положения многих семей, 
чрезмерная занятость од-
ного из супругов (или обо-
их) на работе, длительное 
отсутствие своего жилья, 
сложности с устройством 
детей в детское учреждение 
и др. 

Не меньшее значение име-
ет история развития семьи,  
периоды ее развития. К ним 
относят: 1) добрачный пе-
риод; 2) семья до рождения 
ребенка; 3) семья с детьми-
дошкольниками; 4) семья с 
детьми школьного возраста; 
5) семья со взрослыми деть-
ми; 6) семья после отделе-
ния взрослых детей.

Социологические и пси-

хологические исследования 
показали, что особенности 
добрачных отношений на-
прямую влияют на судьбу 
брака. К плюсам относятся 
позитивное первое впечат-
ление, знакомство в ситуа-
ции работы или учебы, пе-
риод ухаживания от 1 до 1,5 
года, проявление инициати-
вы брачного предложения 
со стороны мужчины, приня-
тие брачного предложения 
после непродолжительного 
(до двух недель) обдумыва-
ния. 

Требуют корректирующих 
воздействий такие особен-
ности добрачных отноше-
ний, как отрицательное пер-
вое впечатление, короткий 
(до 6 месяцев) или долгий 
(более 3 лет) период ухажи-
вания, неодобрение выбора 
родными, продолжительное 
обдумывание брачного пред-
ложения, проявление прямой 
или косвенной инициативы 
со стороны женщины. 

«Вынужденные» и «по-
спешные» браки, единствен-
ной причиной которых яв-
ляется перспектива скорого 
рождения ребенка, наруша-
ют процесс адаптации жени-
ха и невесты к браку. Веро-
ятность распада таких семей 
примерно в 2 раза выше. И 
это неудивительно: из нор-

мального хода развития вза-
имоотношений мужчины и 
женщины выпадает важней-
шая стадия освоения супру-
жеских ролей, становление 
структуры семьи. Молодые 
люди сразу «перескакива-
ют» на следующую стадию 
семейной жизни, связанную 
с рождением и воспитанием 
ребенка. 

Сам по себе первый год 
супружеской жизни доста-
точно напряжен: он харак-
теризуется конфликтами 
адаптации друг к другу, 
когда два «Я» становятся 
одним «Мы». В этот период 
конфликты в молодой семье 
могут происходить из-за 
разного рода причин:

• семейная жизнь требует 
самоограничения, могут не 
совпадать ценностные ие-
рархии у молодых супругов, 
возникают трудности в рас-
пределении ролей, статуса, 
не оправдываются ожида-

ния и притязания и т.д.;
• возможны сложности в 

отношениях молодых су-
пругов с родительскими 
семьями; материальные и 
жилищные затруднения (ве-
роятность развода до 30% 
общего числа браков).

Если в этот период, когда 
семья еще не окрепла, рож-
дается ребенок, появляются 
дополнительные трудности 
к уже имеющимся:

• освоение родительских 
ролей. Изменяется статус 
мужа: жена концентриру-
ет внимание на ребенке в 
ущерб отношениям с мужем;

• ухудшение возможно-
стей профессионального 
роста супругов, уменьшение 
возможностей для свобод-
ной реализации в лично-
привлекательной деятель-
ности (увлечения, хобби);

• диспропорциональность 
нагрузок, связанных с ухо-
дом за ребенком, увеличе-
ние нагрузки жены;

• возможны столкновения 
взглядов супругов и их ро-
дителей по проблемам вос-
питания ребенка. 

(Продолжение в следую-
щем номере)

Н.П. Петрова,  
руководитель 

центра психологической 
поддержки студентов КубГАУ

В уходящие дни последнего зимнего месяца в поселке Афипском Северского района прошли крае-
вые соревнования по спортивному туризму в зальных помещениях. Здесь были собраны лучшие спор-
тсмены Краснодарского края – около двухсот человек.

Наш университет в лице 
спортивно-туристского клуба 
«Вертикаль» представляли 
спортсмены различной спор-
тивной квалификации с раз-
ных факультетов. После со-
ревнований в Краснодар мы 
увезли два комплекта наград 
и ценные призы. 

Расскажу немного о дисци-
плине «спортивный туризм». 
Соревнования по данному 
виду спорта имеют разрядные 
требования, а   дистанции - 
свою категорию сложности. 
Существуют пешеходные и 
горные дистанции, зальные и 
на открытой рельефной мест-

ности, дистанции личные, 
связки и группы. Для участия 
в соревнованиях требуются 
определенные навыки, си-
стемы тренировок, а самое 
главное – желание и любовь к 
этому занятию.  

В турклуб приходят ребя-
та, которые хотят научиться 
техническим основам этого 
вида спорта, ходить в горы, 
знакомиться с новыми инте-
ресными людьми. Все это они 
находят у нас и через некото-
рое время сами стоят на пье-
дестале почета, учат новень-
ких ребят, играют на гитаре и 
рассказывают истории, сидя у 
костра.

Кроме соревнований ребя-
та ходят в походы, катаются 
на велосипедах, открывают 
новые тропы в нашем родном 
крае и за его пределами. Ту-
ристы – это всегда дружная 
семья, которая поддержи-
вает друг друга и в спорте, 

и в учебе, да и просто в не-
легкой жизненной ситуации. 
В горы не ходят за чем-то, а 
потому туристы – это еще и 
самые бескорыстные и от-
крытые люди. За долгие годы 
существования клуба «Верти-
каль» (более пятидесяти лет) 
туристскую школу прошло 
огромное количество людей, 
которые до сих пор дружат, 
вместе отдыхают и топчут ди-
кие просторы, еще не застро-
енные человеком. 

Двери турклуба распахну-
ты для всех студентов, кому 
все перечисленное кажется 
близким и родным и кто хочет 
найти верных друзей. Тре-
нировки проводятся в спор-
тивном комплексе КубГАУ 
по вторникам и четвергам в 
7 вечера. Будьте осторожны, 
туризм вызывает привыкание. 
До новых встреч!

Андрей Дрючин, 
наш корреспондент

С 11 по 13 февраля у спортсменов проводились 
тренировочные дни, перед соревнованиями 8-го 
этапа Кубка мира по бобслею и скелетону среди 
мужчин и женщин. Каждый день волонтеры ша-
гали около двух километров вдоль санно-боб-
слейной трассы, поднимаясь к старту.

Центр санного спорта 
«Санки» в Сочи – удивитель-
ный объект, его масштабность 
и красота захватывают дух. 
Это первая трасса в России 
для соревнований междуна-
родного уровня и единствен-
ная в мире санно-бобслейная 
трасса. Она имеет три контр-
уклона, предназначенных для 
гашения скорости, что обе-
спечивает безопасность спор-
тсменов.

Трасса максимально повто-
ряет существующий рельеф 
местности. Желоб для спуска 
спроектирован как объеди-

ненный трек для бобслея, ске-
летона и саней.

Никто из ребят ранее не 
имел представления об этом 
виде спорта и не ожидал та-
ких впечатлений от наблюде-
ния за обычными трениров-
ками. Фантастический вид 
летающих бобов и скелетонов 
заставлял многих из волон-
теров оставаться на вторую 
смену, чтобы можно было 
восхищаться ими до позднего 
вечера. Бобслей остался в па-
мяти не только как вид спор-
та, но и как настоящее шоу.

На тренировках от ребят 

требовалось большое вни-
мание и ответственность, 
ведь на ледовой трассе не 
должно быть посторонних 
предметов, которые могут се-
рьезно нарушить траекторию 
движения летающих бобов. 

Впечатления от тренировок 
непередаваемы. Волонтеры с 
нетерпением ждут дней со-
ревнований.

Юлия Грушник, 
Кристина Сидронина, 

наши корреспонденты

Участники турклуба КубГАУ в горах Кубани
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Славная спортивная традиция агроуниверситета
В феврале завершилась традиционная спартакиада «Здоровье» сотруд-

ников Кубанского ГАУ. В этом году отмечают 50-летний юбилей праздника 
молодости и спорта.

История спартакиады нача-
лась в 1965 году, когда с ини-
циативой ее проведения вы-
ступил профсоюз и спортклуб 
КСХИ. И вот уже полвека она 
набирает обороты: увеличива-
ется количество видов спорта, 
многие из которых вводятся 
по инициативе участников. 

В этом году сотрудники 
агроуниверситета отстаива-
ли честь своих факультетов и 
кафедр в личном и командном 
первенстве в восьми видах 
спорта (волейболе, стритболе, 
бадминтоне, настольном тен-
нисе, плавании, мини-футбо-
ле, нардах и шахматах). Среди 
спортсменов были постоянные 
и новые участники. Многие 
их них находятся в активном 
«спартакиадном» строю, оста-
ются незаменимыми в своих 
командах и подают пример 
студенческой молодежи.

Каждый год организаторы 
спартакиады «Здоровье» со-
вершенствуют это масштабное 
мероприятие, улучшают усло-
вия проведения соревнова-
ний, оптимизируют график со-
стязаний, вводят новые виды 
спорта.

Соревнования традицион-
но собирают многочисленных 
болельщиков, среди которых 
много детей сотрудников, эти 
ребята тоже занимаются раз-
личными видами спорта. 

В этом году представители 
12 факультетов стали обла-
дателями призового места по 
отдельным видам спорта. По 
этому показателю лучше всех 
выглядит инженерно-строи-
тельный факультет: I место по 
стритболу, футболу, шахма-
там; III место по плаванию.

По итогам общекоманд-
ной борьбы в L спартакиаде 

«Здоровье» I место завоевал 
– инженерно-строительный 
факультет; II место – учетно-
финансовый факультет; III ме-
сто – факультет механизации.

Итоги соревнований по ви-
дам спорта были подведены 
сразу после окончания в спор-
тивном зале. Победители и 
призеры получили дипломы, 
медали, памятные подарки.

Спартакиадные соревнова-
ния, несмотря на соперниче-
ство и упорную борьбу между 
командами факультетов, дают 
всем ее участникам заряд по-
ложительных эмоций и не-
забываемых впечатлений. 
Спартакиада – источник под-
держания оптимальной физи-
ческой формы, хорошего на-
строения и оптимизма!

Анна Сорокина, 
наш корреспондент


